



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:51

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Martes 19 de Agosto de 2003

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

**Emisora: Corporación**

Programa: Impacto 540

Conduce: Eduardo González

Invitado: Leandro Marín Abaunza

Tema: Varios

+Leandro Marín, manifestó “Yo no tengo la menor duda que el Partido Liberal, el liberalismo de siempre se va a unificar nuevamente como se ha unificado en el pasado y esta vez con un mayor abanico, porque incluye a los liberales independientes que han sido los que tradicionalmente iniciaron la decisión de las tendencias del liberalismo en mil novecientos cuarenta y cuatro cuando se opusieron a la reelección del General Somoza García, el liberalismo independiente siempre ha constituido una fuerza moral en el liberalismo”. Dentro del liberalismo existe un grupo, que por razones de lealtad mal comprendida, se aferran a respaldar al doctor Alemán, es evidente que el partido Liberal arnoldista apoya una postura pro corrupción, es decir, no han percibido, como no lo hizo Somoza en el año setenta y seis que habían cambios en las corrientes mundiales hacia una política de derechos humanos.

Añadió que el Presidente Bolaños sigue teniendo una mayoría favorable de la opinión pública. Entre Daniel Ortega y el Mandatario no existe ningún pacto, simplemente se están tratando los asuntos desde un punto de vista nacional, donde la bandera Azul y Blanco se imponga. En respuesta a la pregunta de González, que si considera que el FSLN no tiene algún interés o quiera sacarle provecho a la relación que mantiene con el Ingeniero Bolaños, Marín dijo que todo político tiene interés, pero hasta el momento no se ha visto que ellos soliciten realizar un pacto y negociar diputaciones, alcaldías, jueces, etc.

+Reportaron que Liberales del Municipio de Juigalpa se encuentran protestando cívicamente en la entrada de dicha ciudad.

**Emisora: Corporación**

Programa: Nueve en Punto

Conduce: René Herrera

Tema: Actividad en el CEN el día de ayer.

Herrera expresó que se encuentran reunidas las Comisiones y replantearán las estrategias para la movilización del liberalismo alrededor de dos temas que serían trabajar por la liberación del líder Arnoldo Alemán y orquestar de una manera clara y decidida las estrategias de los próximos meses relacionados con las elecciones municipales y con otras actividades fundamentales del partido. En cuanto a las protestas, están continuarán bajo una óptica diferente, “hoy estamos replanteando esto, todos coincidimos en la necesidad de mostrar el músculo del partido, un partido fuerte, contundente de sus reacciones, probablemente lo correcto sea expresarse un día de estos con una gran concentración liberal donde se vea realmente la actividad y cohesión de la voluntad política del partido de exigir la libertad de Arnoldo Alemán”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:51

PAG - 2 -

### **Emisora: 15 de Septiembre**

Programa: El Momento

Conduce: Moisés Absalom Pastora

Tema: Varios.

Pastora dijo que Alemán está así por arrogancia de Estados Unidos, al querer dar un ejemplo a los Presidentes Centroamericanos, de que las cosas se hacen como ellos dicen, a eso se debe que sus influencias torcieran el brazo a la Corte Centroamericana de Justicia, para que no se reconociera la inmunidad parlaméntica. Los estadounidenses ya se dieron cuenta que este juicio es político y el único que puede aglutinar las fuerzas democráticas es Alemán, aunque a ellos no les guste.

### **Emisora: 15 de Septiembre**

Programa: La Verdad aunque duela

Conduce: Nubia Duarte

Tema: Varios.

Duarte mencionó que el señor Leandro Marín Abaunza, habla de corrupción y señala con el dedo, cuando él ha sido tachado a nivel internacional, se ha visto involucrado en la malversación de fondos destinados a la Educación por doce millones de dólares.

## **NOTICIAS DE TV**

+El Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Carlos Guerra, visitó al doctor Alemán y comentó que éste se encuentra firme en su posición de iniciar una huelga de hambre el día de mañana sino se le traslada a la cárcel Modelo. Negó que se esté negociando el futuro de Alemán a cambio de AGROINSA. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+Jamileth Bonilla comunicó que la estrategia para defender a Arnoldo Alemán estará basada en denuncias internacionales, publicidad y aprovechar la organización del partido a todos sus niveles. Las movilizaciones continuarán, ya que es lo menos que las bases pueden hacer por su líder. Entrevé que la juez tendrá problemas para dar el fallo, por la carencia de pruebas y retó al Procurador Fiallos a que presente las pruebas en contra el ex mandatario. **(Bolsa Visión, CDNN)**

## **Entrevista al Magistrado de la Corte Suprema de Justicia Rafael Solís. (100% Noticias)**

**Solis:** El doctor Selva ayer informalmente nos dijo que iba a presentar el recurso de Habeas Corpus que introdujo el doctor Alemán, sobre las condiciones carcelarias de éste, entonces lo puso a circular, envió toda la documentación y mañana está como punto de agenda, para ver que decidirá la Sala, tomando en cuenta que en materia de derechos humanos, que son derechos establecidos en la Constitución, la Sala Constitucional tiene competencia, es decir, fue Habeas Corpus que le negó el Tribunal de Apelaciones, un recurso de Habeas Corpus la sala puede reconocerlo, él (Aleman) pide que lo trasladen al Chile, pero vamos a ver que decide la sala. A él le gustaron las declaraciones dadas ayer por el Cardenal Obando, parece que visitó al "gordo", pues habló sobre la calidad del expresidente, del doctor Alemán y otras consideraciones que en lo personal las veo bastante ajustadas a mi forma de expresar, ese es mi criterio, pero no quiero que el día de mañana a la hora de la discusión se tome esa decisión, hay que ver la parte



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:51

PAG - 3 -

jurídica, los fundamentos de la solicitud que él hizo, el Habeas Corpus de recurso.

**Stalin:** Dice el Ministro de Gobernación que el Habeas Corpus que protege a Mas Canosa para que no sea detenido en nuestro país no le favorece de que pueda ingresar a nuestro país, porque si él ingresa es ilegal, ¿Por qué el Ministerio de Gobernación así lo ordenó? Acláreme, ese Habeas Corpus, además que no puede echar preso a Mas Canosa, también le permite entrar a nuestro país.

**Solis:** Claro que si, pero la Corte no lo ha visto, lo vio la Sala, la Sala Penal, donde presentaron el recurso Habeas Corpus, exactamente tiene que llegar primero a la Sala Constitucional para que ahí nosotros nos pronunciemos, pero yo se que ya se admitió en el Tribunal de Apelaciones de Managua, una vez que llegue a la Sala Constitucional ahí se decidirá, \*\*\*cubre todo, el debería de entrar y salir libremente.

El Gobierno ha estado presionando y ya llevamos tres reuniones de Salas Constitucionales discutiendo los delitos electorales, las tres últimas reuniones han sido para eso. En la última reunión se el pidió a la jueza un informe de todo el expediente a partir de la sentencia de la Huaca en adelante, que es donde se abrió el juicio de delitos electorales, la doctora Méndez tiene que enviarnos ese informe para poder resolver con calma, pero ahorita no hay votos, hay algunos votos a favor que ya se cierra\*\*\*\*\* a propósito de algunos recursos de amparo que metieron algunos ministros del Gobierno, y hay otros votos que dicen que hay que esperar, no es el momento, hay que esperar el informe de la doctora Méndez y después revisar si las actuaciones de la Fiscalía que se dirige el recurso de amparo son o no nulas, sino se dijera que son nulas, las actuaciones de la Fiscalía se caen, todos los delitos electorales se encierra, obviamente eso para todos los recurrentes por los menos y cuidado que también para las persona que no recurrieron. Estamos empatados cuatro a cuatro, la Sala Constitucional, pero no porque estemos en contra de que se pueden cerrar o no los delitos electorales, sino es porque hay que revisarlos. Son treinta y siete las personas acusadas, hay que ver cual de ellas recurrieron, creo que son seis o siete los que lo hicieron, veinte y siete me parecen del PLC y diez o doce del Gobierno.

**Stalin:** ¿Estas reformas perjudicaron o favorecieron a Arnoldo Alemán?

**Solis:** Si se hubiera dictaminado separar el lavado de dinero del narcotráfico obviamente lo hubiera favorecido, pero eso está en Comisión todavía, creo que desde el punto de vista técnico, estrictamente jurídico una cosa es el narcotráfico. A mi criterio debería estar en una Ley Especial o por aparte en el nuevo Código Penal y otra cosa es lavado de dinero que debiera estar por aparte en una ley especial, no veo porque tienen que estar juntas las dos figuras, si son cosas distintas.

Hay que esperar la reunión de hoy a la diez, de la Sala Civil, ahí lo que se trata únicamente es, si queda o no firme la sentencia que ya dicto la Sala Civil de la Corte, diciendo que INISER no tiene razón en su recurso de casación, hoy o se rechaza la aclaración. Considero que es lo más probable o no cabe la aclaración no le queda más recurso al Gobierno, habrá que esperar que es lo que hacen los abogados de AGROINSA en contra de don Enrique. Aquí se trata de hacer cumplir la Ley. Ya sentenció la Corte Suprema de Justicia. La sentencia fue en junio, ese recurso de aclaración lo metieron hace dos meses, solo para atrasar metieron una casación que no cabía, si no acompañaron ni siquiera el poder, ni siquiera la sentencia recurrida.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:51

PAG - 4 -

### AGENCIAS Y NOTICIAS INTERNACIONALES

#### **Dieciséis muertos en el atentado contra la sede de la ONU en Bagdad. (ABC, España)**

La cifra provisional de muertos por la explosión hoy de un camión bomba junto al hotel Canal aumentó a dieciséis, confirmaron fuentes de la ONU, organización que tiene su sede en Bagdad en ese edificio. Entre los fallecidos se encuentra el representante especial de la ONU en Irak, el brasileño Sergio Vieira de Mello que falleció momentos después de ser rescatado entre los escombros. Decenas de personas más resultaron heridas en el atentado, según fuentes militares estadounidenses. El Consejo de Seguridad de la ONU ha condenado el «atentado terrorista» contra la sede de la organización en Bagdad y dijo que este «no quebrará la voluntad» de la comunidad internacional de ayudar al pueblo iraquí. "Los miembros del Consejo se mostraron conmocionados al escuchar del atentado terrorista, criminal", dijo el presidente del Consejo de Seguridad.